



ACADEMIA DE LAS CIENCIAS
Y LAS ARTES MILITARES

Brevería de tres preguntas

Discurso pronunciado por D. Miguel Alonso Baquer con motivo de su nombramiento como académico de honor de la Academia de las Ciencias y las Artes Militares, el día 4 de junio de 2025.

Brevería de tres preguntas

Quién soy yo.

Quién eres tú.

Quién es él.

Hubo, en el año 1954, en mi pluma otras tres preguntas, a las que titulé: Preguntas del siglo XX español.

Qué es España.

Qué es el hombre.

Qué es Dios.

Les separan siete décadas. Yo era un colegial que escribe antes de ser militar, que escribo y que repito ESCRIBIR ES HABLAR.

Escribir es hablar

Si me pongo a escribir

me dejan solo.

¡Nunca preciso más de compañía!

¡Qué escribir es hablar!

Mi carta, muda y en blanco
quedaría, dentro de un sobre con tus señas,
si no supiera yo
que tus ojos al recibirla
la van a leer.
Y que tu pluma afilada y sincera
Me dará respuesta.
¡Que escribir es hablar!

Este soy yo

Este soy yo.
Un joven que la felicidad.
Requiere para todos los seres
que mi mirada alcanza.
Este soy yo
un hombre que, sin embargo
hiere y daña
a quienes más amó.
Me ven caminar
solitario y triste
respetan mi silencio
mi tristeza y soledad.
Pero la culpa es mía.
¿Cómo podrás saber
lo que deseo
si jamás he dado muestra
del hombre débil que soy?

15 de agosto de 1958

Doy gracias a quien me transforma de ausente en presente con sus precisas palabras de reconocimiento. Y quien lo hace sin duda que sugiere una atención de

la Academia de las Ciencias y las Artes, que consideramos propias de militares de carrera.

Concretamente, desde ahora, a tres obras:

¿En qué consiste la estrategia?

¿A qué entendemos por guerra?

¿En dónde está la morada de la paz?

Sin duda que la tarea selectiva no es nada fácil, pero se logra a sabiendas de que quien las escribió hace un cuarto de siglo, quiere ser temido por hombre que quiere ser tenido por hombre que quiere hacer feliz a todo ser humano de condición militar que su mirada alcanza.

Es más, lo hace consciente de que para ser maestro es mucho lo que le falta. Lo confesó en breves palabras

Lo que me falta es mucho

Lo que me falta es mucho

no lo quiero un instante

que lo quiero

de una vez para siempre.

Que siempre duren

la mirada que entiende

la caricia que calma

la sonrisa que anima.

La palabra que salva.

Lo que me falta es mucho,

que duren siempre mirada y caricia

sonrisa y palabra.

¡De una vez para siempre! ■

Nota: Las ideas y opiniones contenidas en este documento son de responsabilidad del autor, sin que reflejen, necesariamente, el pensamiento de la Academia de las Ciencias y las Artes Militares.

© Academia de las Ciencias y las Artes Militares - 2025